





Ciudad de México, 11 de noviembre de 2022

Promueven soluciones a problemas urbanos durante el Encuentro de Ciudades Sostenibles organizado por la GIZ México

- Se reconoció la importancia de la participación ciudadana en las soluciones a los problemas urbanos y climáticos en las ciudades.
- El evento reunió a más de 200 representantes de los sectores público, privado, sociedad civil, academia y juventudes provenientes de más de 30 ciudades y 8 estados de México.

Del 8 al 10 de noviembre se realizó en Ciudad de México el Encuentro de Ciudades Sostenibles un evento en el que se discutieron y presentaron soluciones a problemas que enfrentan las ciudades desde los enfoques de desarrollo urbano, movilidad y transporte, efectos del cambio climático, gestión de residuos plásticos y financiamiento para proyectos sustentables.

El evento fue organizado por la Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable (GIZ) en México, que trabaja por encargo del gobierno alemán, y reunió a más de 200 representantes de los sectores público, privado, sociedad civil, academia y juventudes provenientes de más de 30 ciudades mexicanas y 8 estados del país, como organizamos internacionales y representantes de ciudades alemanas como Berlín y Rostock.

Durante la inauguración, Simone Franke, Consejera para la Política de Cooperación y Desarrollo Económico de la Embajada de la República Federal de Alemania en México, reconoció que los temas del evento forman parte de la agenda de cooperación entre Alemania y México para tratar el tema del cambio climático y su afectación en las ciudades mexicanas, así como alcanzar los objetivos de las agendas globales, como los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

Durante el evento, una de las situaciones que se reconoció fue el rápido crecimiento de los asentamientos humanos que orilla a las personas a instalarse en zonas que alteran los ecosistemas, incluyendo los costeros, al mismo tiempo que impide un desarrollo digno de los habitantes, quienes carecen de servicios básicos en su día a día.

Javier Garduño, Director de la Unidad de Planeación y Desarrollo Institucional, Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), dijo es posible ponerse a trabajar de manera comprometida desde el barrio hasta las ciudades, "si bien podemos decir que el panorama es un poco pesimista, también podemos decir que trabajando en equipo se puede lograr que la gente se preocupe por su entorno, por sus espacios y alcanzar una transformación social, económica y ambiental".







También se reconoció el papel de las personas en las ciudades ya que son ellas quienes deciden cómo será su vivienda y son ellas quienes deberían ser los receptores de las campañas, políticas y consejos en favor de la sustentabilidad. Se destacó el caso del proyecto del "Parque Hundido Pedro Sánchez", en la ciudad de San José del Cabo, en Baja California Sur, con el que se mejorara la resiliencia urbana ante los efectos del cambio climático a través de la rehabilitación de espacios públicos de la mano de la participación ciudadana.

En el tema de movilidad se dijo a la movilidad eléctrica que se debe extender al transporte de pasajeros y de carga ya que son los que emiten más emisiones contaminantes en México debido a la edad de las flotas vehiculares. Esto ayudaría a reducir no solo los gases de efecto invernadero, sino también contaminantes climáticos de vida corta, como el carbono negro, que afecta la salud de las personas. Sin embargo, se reconoció que uno de los retos en México es la infraestructura para la red de carga eléctrica.

También se reconoció que los cuidados familiares son el principal motivo de viaje de las mujeres, sin embargo, la mayoría de las ciudades mexicanas carecen de datos que incluyan este componente para atender a este segmento de la población a través de las políticas públicas.

Por último, se expusieron opciones de financiamiento para proyectos sustentables en las ciudades, como capacitaciones y asesorías por parte del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (BANOBRAS), transferencia de fondos a las micro, pequeñas y medianas empresas por parte de Nacional Financiera (NAFIN), el manual de Instrumentos para el Financiamiento de la Ciudad presentado por Sedatu y opciones para fortalecer la recaudación local presentadas por el Instituto del Sur.

Durante el Encuentro de Ciudades Sostenibles también se presentó el nuevo proyecto de transporte público de la GIZ México y se dio cierre a cinco años de trabajo del proyecto de ciudades y cambio climático. Otras actividades del evento incluyeron dos excursiones, una al Parque Cuitláhuac ubicado en la Alcaldía Iztapalapa en Ciudad de México y al relleno sanitario ubicado en el municipio de Tlalnepantla, Estado de México, además de la presentación de más de 20 carteles de investigación académica.

"Dada la complejidad e interdependencia de los diferentes temas y sectores en una ciudad, el ingrediente más importante es la confluencia de las diferentes perspectivas en una visión común dirigida a poner el centro a las personas sin detrimento del planeta y el bienestar", dijo Marita Brömmelmeier, Directora Residente de la GIZ en México, durante el mensaje de cierre del evento.

Para más información puede consultarse el sitio oficial del Encuentro de Ciudades Sostenibles [https://ciudadesytransporte.mx/encuentro-ciudades-sostenibles-2022/].







La GIZ en México

La exitosa cooperación entre Alemania y México se remonta a la década de 1970. Desde entonces, la GIZ asesora al gobierno mexicano y a otros tomadores de decisión. Implementa programas por encargo del Ministerio Federal alemán de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) y del Ministerio Federal alemán de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza, Seguridad Nuclear y Protección al Consumidor (BMUV), en el marco de la Iniciativa Internacional para la Protección del Clima (ICI), lo mismo que de instituciones internacionales como la Unión Europea.

Los objetivos generales de la Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable son principalmente: proteger los bienes ambientales públicos y globales y fomentar el desarrollo sustentable, a través de los enfoques temáticos como: la protección y el uso sustentable de la biodiversidad; el fomento de la buena gobernanza y el fortalecimiento de la sociedad civil y del estado de derecho, el desarrollo urbano considerado con el medio ambiente; energía sustentable y la protección del clima.

Contacto para Medios:

GIZ México

Marco Garcia: marco.garciagil@giz.de